
▲ 祁连新家园的电梯广告真不少

▲ 电梯里的广告投影仪灯光太刺眼

记者调查
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    徐汇区吴女士： 长桥二村 46号 403

室居民用防盗门把别人家在公共走道的
卫生间窗户包到其范围内，通过随申拍反

映后被回复等待集中整治。

浦东新区纽女士：顾唐路（新光村靠
近盛家浜桥站附近）全天都有大量集卡违

章占据车道停放，向交警部门反映后被告

知会贴单处罚，但该违章情况仍未解决。

浦东新区曹先生：黄楼村王家宅 143

号往北约 30米处道路旁有垃圾长期未清
理，影响周边环境。

静安区杨女士： 万荣路 858号大宁

858国际公寓 5号 8楼居民长期将狗放
养在楼道内，对周边居民造成影响，向物

业反映未果。

崇明区朱女士： 一江山路 12号靠近

万达广场的一家商铺，在公共停车位放置
了停车牌，表示停车位已满，但现场还有

空车位，告知如不在店内消费则不能进行

停车，市民联系城管后未被处理。

浦东新区周先生： 古桐路建中路北角

开放绿地中随地大小便问题严重，请求管理
部门加强整治。

宝山区邹先生： 罗泾镇威航路 18弄
金地威新 Y11栋旁游艇生产厂 8:00-19:

00进行生产活动，持续大约 3-4个月了，

油漆味道严重扰民。

浦东新区赵先生：康桥镇太平村 648

号违法建筑房屋被出租给外来人员，很多
煤气罐放置在室外暴晒，存在安全隐患。

志愿者 宋心语 王越

今日投诉

海报、视频、投影……小区电梯间被全方位“攻陷”

又吵又晃眼 洗脑广告招人烦
    在信息爆炸的时代，我
们无时无刻不被各种广告
信息包围，居民楼的电梯间
也没能幸免。静态海报、滚
动视频、炫彩投影……声光
电全方位立体环绕，让居民
烦不胜烦，避无可避。

现场目击

声音过大 流程不合规范
家住嘉定区吴杨东路 333 弄金帝

城市岸泊小区的匡先生向新民晚报夏

令热线反映，小区电梯内重复播放着声
音过大的广告，多次反映问题，希望调

低音量未果。他特别指出：“装的时候没
征求全体业主同意。”

为此，记者走访了金帝城市岸泊小

区，发现小区高层住宅的电梯都安装了
液晶显示屏循环播放有声广告。显示屏

安装在电梯门左侧，轿厢内三面贴满了
分众传媒的海报广告。值得注意的是，

有部分楼栋的一楼电梯口，装配明显更
新更大而且声音更响的显示屏，记者还

未走进一楼大厅就能听到广告声音。
小区业委会值班人员费女士告诉

记者，电梯显示屏广告两三年前就安装
了的，广告公司找上门来合作，业委会

考虑公共收益增加可补贴维修基金也
不是坏事。但费女士也承认，安装电梯

广告并没有通过相应流程取得全体业
主同意，也没有在公示栏公告，“确实工

作不到位，我们会立刻联系居委，把广

告声音调低。”

区别对待 全体静音很难
浦东新区的孙女士也遭受了同样

的困扰。她所在的联洋花园二期在 2020

年 10月通过业主大会决议在电梯内安

装液晶广告屏，但业主大会并未就

声音问题展开沟通。一看是有声广告，

孙女士就坐不住了，“城市公交系统都
是严格执行声音不外放的政策，回到住

宅区却要被这些广告声音打扰，这很不
合理”。

孙女士曾在投诉后很快接到街道
的电话，经过与物业和业委会的多方沟

通，回复说“可以关闭孙女士这栋楼的

声音”。孙女士不认可：“我并不是只关
心个人的利益诉求，小区 1700多户的

生活环境都需要得到系统的保障。”在
孙女士拒绝提供具体楼号后，情况没有

得到任何改变。

灯光晃眼 情况变本加厉
“你装海报广告我就算了，装了一

个液晶屏我也忍了，在头顶装个投影仪
算什么意思？”家住普陀区古浪路祁连

新家园的某 8楼住户觉得物业公司得
寸进尺，在本就局促的密闭空间加装光

电设备，导致轿厢温度变高。
同小区的某楼 9楼住户，对后来加

装的投影广告十分不满，“装在轿厢上
方的投影仪闪光，每次开门的时候都会

刺我的眼睛。”四面被海报包围，左耳是
有声液晶广告，眼前是投影显示，居民

每天上下楼都很煎熬。该住户又透露，
不管是海报广告，或者液晶显示屏，还

是后来的投影广告，没人找他签字也没
人告知他要装。

本报记者 钱文婷 实习生 宋心语

    近日，家住虹口区临平北路

2号金殿苑小区的陈女士反映，
该小区 1号楼共有 25层，有两

部电梯。现在，1号电梯停运已
有一个多月，另一部电梯要供整

栋楼的居民们使用。上下班、上
下学等高峰时期电梯都挤得满

满当当，又闷又热。居民们担心，

剩下的这部电梯也“不堪重负”。
近日，记者来到现场后发

现，1号居民楼的 1号电梯完全
“趴窝”，无法正常使用。一些住

在低层的居民选择爬楼梯。陈阿
姨说：“我们小区的这幢楼已经

有二十多年了，电梯一直也没换
过，经常出故障。这个单元住户

多，本来两部电梯就很紧张了，
现在只剩一部电梯，等电梯最少

也要十多分钟，很不方便。”居民
张先生也表示：“我家属于中间

楼层，爬楼梯不便，每次等到电
梯时，几乎都是满员的状态，很

久才能坐上电梯。”
记者在采访过程中，也遇到

了很多快递员和外卖小哥。一名
送外卖小哥直言：“我现在都有

点不敢到这个单元来送餐了，有
时候因为等电梯要花费很长时

间，甚至会出现误单的情况。”

记者采访到上海百特物业管理有限公司金殿苑
管理处的负责人龚先生。龚先生说：“在 6月 24日进

行电梯年检时，因 1号电梯年限较长、存在老化现
象，故而上海市特种设备研究院鉴定 1号电梯不合

格，我们为了居民们的安全，停运了 1号电梯。”
7月 27日，业主大会关于电梯更新改造的投票

结果完成，委托上海三菱电梯公司承担 1号楼 1号

电梯更新改造工作的表决通过。龚先生说，“我现在心
里也特别着急。但是，手续流程必须要走。我们现在只

能要求三菱公司提高效率，在正常情况下，安装一部

电梯，从定做电梯厢体到安装完成，需要 80天左右的
时间。现在我们与三菱公司协商，将 80天压缩至 60

天左右。”
截至 8月 9日，陈阿姨反映电梯仍未开始更换。

居民们希望，更新电梯的速度能够快些、再快些。

本报记者 徐驰 志愿者 张蕴璟
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小区公区经营
决策流程有要求

近几年，住宅电梯广告扰民、洗脑等投诉
屡见不鲜，由此涉及的权益争端也很多。在小

区公共区域能不能进行广告等经营活动、对
此事项谁有权决定？市物协特聘专家、法律专

家组组长黄友健介绍，《民法典》和《上海市住
宅物业管理规定》规定，小区物业管理公司或

业主委员会与楼宇电梯媒体运营商签订相关

电梯资源经营合同时， 需取得相关业主及业
主大会的事前同意/授权或事后追认。 “像有

些小区既有电梯房又有低层商品房， 那么相
关业主应当是涉事楼宇内的业主。 ”

根据 《民法典》 第二百七十八条第二款

“业主共同决定事项，应当由专有部分面积占
比三分之二以上的业主且人数占比三分之二

以上的业主参与表决， 且参与表决人数四分
之三以上的业主同意。 “简单来说，就是得经

过全体业主的人数及面积双重一半以上同意
才可以决定是否安装电梯广告。并且，业主委

员会要定期公布专项维修资金和公共收益收
支，接受业主监督和查询。”黄友健也表示，电

梯广告安装容易撤销难，“某业主提议之后，

需有超过 20%以上业主联名签署议案，并附
上产权复印件和身份证复印件， 召开业主大

会重启讨论。 ”

黄友健建议，安装电梯广告，需经过全体

业主的同意，且以无声广告为宜。业委会要监
督和约束物业公司， 减少电梯广告对业主生

活的影响。业主也要积极参与小区共建共治，

明确真正的物业管理者是全体业主。

■ 早高峰时居民们排队等电梯 本报记者 徐驰 摄

本报记者 钱文婷 摄
延伸阅读


